
平成３１年度 青雲会第１回幹事会 議事要旨 

2019.5.20 

青雲会事務局 

日 時 平成３１年４月２５日（木）１８時３０分～２０時００分 

 大阪大学中之島センター 講義室５０７ 

出席者 ２２名（幹事２１名、事務局１名） [ 懇親会：講義室７０２にて １９名出席 ] 

 

【協議事項】 

協議に先立ち、今年度の青雲会新名誉会長の中山竜一先生、および新高等司法研究科 

長の水谷規男先生より挨拶があった。 

 

（１） 2019 年度役員について 

片岡会長より、資料①②に基づき本年度の体制についての説明があった。新副会長

として４名を増員すること、また、留任の副会長８名の担当は従来通りとの提案があ

り、計１２名の副会長および各プロジェクトチームの発足が原案どおり承認された。 

新任の４名の副会長より一言ずつ挨拶があった。 

各プロジェクトチームは、すみやかに会合を開き、次回６月１２日の幹事会で活動報

告をするようにとの片岡会長からの要請があった。 

また、プロジェクトチームに参加を希望する幹事がいれば事務局まで申し出てほしい

との要請があった。 

 

（２） 2019 年度総会について 

 西尾事務局長より、資料③④に基づき本年度の総会について説明があった。概略は

前回の幹事会で報告のとおり。 

講師プロフィールや講演テーマは、本年度会報で紹介のとおり。 

参加者増員について、学生をなるべく多く勧誘しようとの動きもあったが、費用面か

らも現実的でないとの意見もあり基本的には前年並みとする。出席者からは、それよ

りも、参加人数増加にこだわらず、発信力のある会員に絞ってアプローチするのが有

効ではないか、との意見が出された。 

 

（３） 2018年度決算見込み・事業報告について 

    西尾事務局長より、資料⑤～⑨に基づき 2018 年度決算見込み・事業報告について 

説明があった。2018 年度は、新入会者の激減、督促効果が見込みを下回ったことによ 

り、収入が大幅に減少した。支出はほぼ予算どおりの実績となった。その結果、2018 

年度の収支はマイナス 1229 千円の赤字となった。 

来年度の会費納入の督促方法については、高齢会員の年会費の扱いも含めて、改めて 

検討することとし、本件が承認された。 

 

（４）2019 年度予算案・事業計画について 

    西尾事務局長より、資料⑩～⑫に基づき 2019 年度予算案・事業計画について説明 

があった。事業計画については、昨年度とほぼ同じ。 

予算案については入会金を 200万円（入会者 100名）としているが、4月 25 日現在 

の入会者は 52名と昨年並みであり、目標額の達成は厳しいものと思われる。 

片岡会長から、年会費 3,600 千円（1,200 名）については、新役員体制の新たなネッ 



トワーク等も活用し、目標額をクリアしたい、との考えが述べられた。 

出席者から、新会長から財務検討プロジェクトチームに諮問を求めるのが良いとの意 

見が出され、プロジェクトチームで答申を検討することとなった。 

予算案・事業計画案とともに承認された。 

また、ほかの出席者からは、入会金減少の理由を分析し対策を取るとともに、会報に 

広告を掲載する、総会時に企業のブースを作る、など、新たな方策を採用してもいい 

のではないかとの提案がなされた。 

水谷先生から、法学会も近年は入会者が減っており、先日行われた法学会主催の新入 

生歓迎会も加入者限定で実施しているが、加入者増には結びついていないのが現状で 

ある、との見解が述べられた。 

片岡会長から、本年度予算についてはすでに前期 2月の幹事会で承認済みであり、会 

報にも予算案が掲載されているが、実際の予算の執行に際しては、再度見直しが必要 

な項目もある、との方針が述べられた。 

 

【報告事項】 

（１） 2018 年度懸賞論文について 

  西尾事務局長より、資料⑬に基づき 2018 年度懸賞論文受賞者についての報告がな 

  された。 

会報にも掲載のとおり、2018 年度は 1 席、２席、佳作 2点の計 4 点の表彰があり、 

3月 25日の法学部卒業式において表彰状および賞金が授与された。 

 

（２） 2019 年度 青雲会会報について  

   2019 年度青雲会会報は 4 月 23 日に発送された。今年はゴールデンウイーク 10 連

休 

   中の郵便事情を考え早めの校了・発送としたが、早いところでは翌日 24 日に到着し 

たとの報告があった。内容については特に問題となる指摘等はなかった。 

 

（３） 第 63回青雲塾（３月 30日）開催報告について 

松井副会長より、資料⑭に基づき第 63回青雲塾の開催報告があった。講師は 8 期・ 

井戸田博史氏、テーマはタイムリーな「元号ア・ラ・カルト」 

 

（４） 法学部生のためのキャリア形成支援講演会 

    西尾事務局長より、資料⑮に基づき学生対象の 2 つの講演会の開催報告があった。

参加者数は、4月 18日 23名、4月 24日 159 名であった。 

 

（５） 青雲 VISAカードについて 

    西尾事務局長より、資料⑯に基づき青雲 VISA カードの今後の取扱いについての説明 

   があった。青雲 VISA カードの次回更新が困難になるため、大阪大学 VISA カードへの 

切り替え案内をすることとする。案内文が承認され、手続きを進めることとなった。 

 

☆ 次回幹事会 ６月１２日（水）１８：３０～  

大阪大学中之島センター  ９階 会議室にて  

 幹事会終了後 懇親会 ９階 交流サロンにて 

                                                   以上 


